

LE PRÉSIDENT ÉTIENNE HAÏ LAISSE SA PLACE

Mardi 16 avril 2024, Étienne Haï, président de la Communauté d'agglomération de la région de Château-Thierry, a remis sa démission à M. le Préfet de l'Aisne.

Un choix assumé

Si les premières années de la jeune Communauté d'agglomération se sont menées dans un enthousiasme collectif, le renouvellement de 2020 n'a pas été simple. Localement, l'envie de construire un projet commun à 87 s'est étiolé. Le président Étienne Haï a indiqué alors ne plus se sentir en adéquation avec « cet état d'esprit de défiance et de pourrissement. La dynamique territoriale qui repose sur la solidarité entre les communes est ébranlée par les postures politiciennes et la démagogie. »

Il reste néanmoins convaincu que « l'on peut faire de la politique sans se moquer des habitants, sans céder au populisme. C'est bien ce que mérite notre territoire. »

Un sentiment partagé par plusieurs de ses collègues, au moment du vote du budget intercommunal 2024. À Hirson ou Laon, les intercommunalités se retrouvent prises dans une configuration proche, où l'intercommunalité génère doutes et remises en cause des communes membres. À Rethel, le président de la Communauté de communes du pays rethélois, Arnaud Averly a également démissionné la semaine dernière invoquant une « défiance à l'égard du fonctionnement de la communauté. »

Concrètement, comment vont se passer les semaines à venir ?

Après plusieurs échanges avec Thomas Campeaux, le représentant de l'État dans le département, qui doit accepter la démission du président comme l'indiquent les textes, il a été convenu que cette démission serait acceptée à la date du 6 mai.

- À partir de cette date, la Communauté d'agglomération dispose de 15 jours pour organiser de nouvelles élections : les élus communautaires élus (président, vice-présidents et conseillers délégués) le samedi 18 mai, lors d'une séance du Conseil qui se tiendra à l'espace Commun à Brasles, pour des raisons organisationnelles.
- Au cours de cette vacance de poste, c'est le 1^{er} vice-président, Sébastien Eugène, qui assurera la suppléance de la présidence.
- Les services poursuivent bien évidemment le travail, c'est la continuité du service public.

CONTACT PRESSE

COMMUNAUTÉ D'AGGLOMÉRATION DE LA RÉGION DE CHÂTEAU-THIERRY

Directrice de cabinet :
Rosalie BECQUET-AZOTO
Téléphone :
07 60 65 34 26
Courriel :
rosalie.becquet@carct.fr
Adresse :
L'Aiguillage
2, avenue Ernest Couvrecelle
02400 Etampes-sur-Marne
Site web :
www.carct.fr

 @aggloregionchateauthierry

 @CARCThierry

4 années menées tambour battant

L'équipe communautaire, élue le 11 juillet 2020 à la sortie du déconfinement n'a pas chômé pendant ces 4 années. Née après le renouvellement de 40% des maires de la plus grande intercommunalité du département de l'Aisne, l'équipe communautaire s'est mis en ordre de marche pour mener les projets. Et pourtant, le contexte n'a pas été facile : sortie du covid, remise en route des services, conflits internationaux, crises énergétique et économique... il a fallu s'adapter pour mener à bien les projets actés dans le projet de territoire Destination 2030.

3 idées fortes les ont guidés

- La réconciliation de notre économie avec l'environnement,
- L'attention accrue portée aux plus fragiles, garante de notre cohésion et de notre qualité de vie,
- La participation citoyenne et la coopération entre acteurs, indispensable à la qualité de notre développement.

On peut citer pêle-mêle le lancement de grands plans structurants comme le PLUIH, le PAT, le schéma directeur eau, le schéma directeur de développement économique ; la mise en place de la redevance incitative ; la construction du dojo Hajimé ; l'extension et l'aménagement des maisons de santé ; l'accompagnement de la formation ; la construction du dépôt de bus ; la restructuration et valorisation des métiers d'aide à la personne ; le dispositif 100% EAC ; une identité de territoire avec la marque de territoire ...

Un bilan partagé et porté par Étienne Haÿ

Si le président historique de la Communauté a choisi de laisser sa place, celui qui a porté avec ses collègues vice-présidents et conseillers délégués

- la fusion des 3,5 ex Communautés de communes (ex 4CB, CCRCT, CCT et CCOC pour partie),
- l'harmonisation de l'ensemble des services,
- la prise de nouvelles compétences obligatoires,
- le projet de territoire Destination 2030,
- l'aménagement dans un siège commun,
- et structuré les services d'une communauté de communes XXL en véritable agglomération

est fier du chemin parcouru : « si nous avons franchi de hautes marches pour nous mettre à niveau des intercommunalités de notre strate, nous n'avons pas oublié qui nous étions : un territoire solidaire qui a à cœur de ne laisser personne au bord de la route et qui a trouvé la voie qui lui ressemble pour porter ses projets. Ces choix n'auraient pas pu être pris sans la confiance des élus et mis en œuvre sans l'engagement des agents de l'agglo. »

Un budget voté, des projets lancés

Le contexte politique n'empêche pas les services de poursuivre les grands projets lancés sous la présidence d'Étienne Haÿ. Les mois à venir seront ponctués de projets garants de l'équilibre social et territorial de cette Communauté d'agglomération rurale, composée de 75 communes de moins de 1 000 habitants.

- > près de 500 emplois sont attendus dans la zone de l'Omois
- > 1 médecin à Neuilly-Saint-Front est en cours de recrutement
- > Le chantier de la nouvelle crèche est lancé
- > Le programme Terre de jeux challengera les sportifs locaux
- > L'espace Louvroy sera bientôt couvert pour accueillir son public
- > Le Club house de tennis à Fère-en-Tardenois sortira de terre

Étienne Haÿ restera maire de la commune d'Épaux-Bézu, conseiller communal et indique poursuivre son « engagement pour une ruralité vivante. Je souhaite bon courage à l'équipe qui prendra la suite et resterai engagé pour le fabuleux et pétillant territoire de Château-Thierry. »